



平成27年11月
第56号

やまかやま 議会だより



= 高山村が主会場となり開催された吾妻郡民体育祭の民謡踊りに参加した方々 =

平成27年第3回定例会 =平成27年9月招集=

- 決算監査報告・・・・・・・・・・・・・・・・P 2 ~
- 定例議会の主な内容及び結果・・・・・・・・P 5 ~
- 一般質問 村政のここを問う！・・・・・・・・P14 ~

■発行 群馬県高山村議会 ■編集 議会広報編集特別委員会

〒377-0792 群馬県吾妻郡高山村大字中山2856-1 TEL0279-63-2111（代）FAX0279-63-2768
E-mail info@vill.takayama.gunma.jp

平成 27 年第 3 回定例会

平成26年度決算を認定

**一般会計は 岁入総額23億8,641万円
歳出総額22億8,087万円**

歳入総額は、23億8,641万6,000円で前年度と比較すると金額で2億7,762万5,000円の減額、率では10・42%の減。歳出総額は、22億8,087万4,000円で前年度と比較すると金額で2億9,479万円の減額、率で

◆一般会計

◆歳入

は11・45%の減という状況であります。

決算監査について

代表監査委員 飯塚 忠也
監査委員 平形富二夫

子育て世帯臨時特例給付金の交付事業補助金を含む「国庫支出金」、前年度の繰り越し事業が増加した「繰越金」等がありました。

前年度と比較し主に増額となつた項目は、法人税の減額や、住宅の新築が増え固定資産税の増額などを含む「村税」、消費税率が引き上げられ増加した「地方消費税交付金」、臨時福祉給付金及び

年度にはほぼ整備が終了した道の駅や農業用水施設整備事業へ基金からの「繰入金」、前年度は消防車購入のため緊急防災・減災事業債を起債したが今年度は消防車の購入が無かつたため減額となつた「村債」等ありました。

平成27年高山村議会第3回定例会は、9月7日に招集され会期を9月18日までの12日間と定め各議案が審議されました。

今回の定例会の主な議案は、平成26年度一般会計及び7つの特別会計歳入歳出決算の認定、健全化判断比率及び資金不足比率の報告、議会会議規則の一部改正、条例の制定及び一部改正、損害賠償の額を定めることについて、平成27年度一般会計及び4つの特別会計の補正予算、教育委員会委員の任命、公平委員及び固定資産評価委審査委員の選任などであり慎重審議の結果可決されました。また、2名が一般質問を実施して、行財政全般にわたって執行部に質問を行いました。

◆歳出

前年度と比較し主に増額となつた項目は臨時福祉給付金及び子育て世帯臨時特例給付金の交付による「民生費」、平成25年度分の臨時財政対策債や緊急防災・減災事業債が新たに加わったことによる「公債費」、財政調整基金の積立金が増加した「諸支出金」等がありました。

また、前年度と比較し主に減額となつた項目は、LED 防犯灯交換工事の終了や除染事業の規模縮小等による「総務費」、水源林造林事業の規模縮小等による「農林水産業の費用」、前年度にほぼ整備が終了した道の駅整備事業を含む「商工費」、消防車購入費が減額となつた「消防費」等でありました。

◆主要財務指標

なお、経常収支比率は88.6%で、前年度に対し3.5%の増となりました。その理由として、歳入では普通地方交付税及び臨時財政対策債等の減額、歳出では復興財源を捻り出すため議員報酬や特

別職及び職員給与の削減が前年度に終了したこと等による人件費の増額、臨時財政対策債の償還期間の短縮や元金を据え置くことなく償還を開始したことにより一時的に公債費が増加したこと等が主な要因となります。

特別会計の元利償還金を一般会計から繰り出す額等を加えた実質公債費比率は3.5%で前年度に対し0.6%の増となりましたが、引き続き良好な状況を維持できているものと思われます。

財政力指数は0・31で、平成25年度と同じ結果となり依然として厳しい状況にあります。

●指摘事項等

①村税において、収入未済額が年々増加傾向にある。滞納対策を強化し今後は収入未済額が減少するよう一層努力されることを望みます。

②使用料において、昨年度指摘した村営住宅使用料の現年度分については収入未済額が減額となり改善された。これ

われ、大変喜ばしいことであり、今後も継続して努力していただきたい。

◆国民健康保険特別会計

主な特徴は医療費が低く抑えられたことにより、保険給付費の支出が減ったため当初見込んでいた一般会計からの法定外繰入は全て減額となりました。

成25年度まで一般会計で実施していた後期高齢者の健診業務を当会計で実施したことにより業務委託料の増額等でありました。

主な特徴は医療費が低く抑えられたことにより、保険給付費の支出が減ったため当初見込んでいた一般会計からの法定外繰入は全て減額となりました。

●指摘事項等

①国民健康保険税の収入未済額が増加している。国民健康保険税は1件あたりの滞納額も多額であるため徴収方法を改善し、滞納対策に一層努力されることを望みます。

②保険給付費において、昨年度指摘した医療費の抑制については改善され、その結果保険給付費が大きく減額となつたことは大変喜ばしいことである。今後も保健指導事業の充実やジエネリック薬品の使用を推進されるなど保険給付費の削減に努力されることを

望みます。

◆後期高齢者医療特別会計

主な特徴は保険料率の改定

により保険料の増額、また、支援者を対象とする居宅介護

予防支援事業は、制度上今後も当該会計で処理することとなつており、歳入、歳出共に

サービス事業に関する150万6000円のみで、翌年度繰越金もありませんでした。

また、本制度が開始されてから保険料の収入未済額がなく大変喜ばしいことでありました。

今後も現状を維持されることを望みます。

●指摘事項等

①高齢化率が増加することにより、医療費も増加することが予想されるので、医療費の抑制を図るため、特定健診等の受診率向上と保健指導の徹底をより一層強力に推進することを望みます。

②給付費の抑制を図るため、介護予防事業等を充実させることを望みます。

主な特徴は介護保険事業計画の策定や制度改正に伴うシステム改修に関する業務委託料の増額、また、施設入所者の増加により保険給付費の増額等ありました。

◆介護保険特別会計

主な特徴は介護保険事業計

画の策定や制度改正に伴うシステム改修に関する業務委託料の増額、また、施設入所者の増加により保険給付費の増額等ありました。

◆介護保険特別会計

主な特徴は当初予算では販売されていない7区画の販売を計画していたが、実際に販売できたのは梅沢団地の1区

◆土地開発事業特別会計

主な特徴は当初予算では販売されていない7区画の販売を計画していたが、実際に販売できたのは梅沢団地の1区

画のみで大きな減額となりました。

管理方法について熟慮し、今後の方針を決定していただきたい。

・指摘事項等

①売払いできていない宅地分譲地についてはPR方法を再検討し販売促進に努めることを望みます。

・指摘事項等

◆簡易水道事業特別会計

①使用料及び手数料において、政力指数が0・31と低い本村にとつて依存財源の増減により比率に影響を受けると思われますが、中・長期的展望に一層努力されることを望みます。

が望ましいと言われています。財政力指数が0・31と低い本村にとつて依存財源の増減により比率に影響を受けると思われますが、中・長期的展望に一層努力されることを望みます。

平成26年度は第5次高山村総合計画を始めとする多くの計画が策定されました。今後、これらの計画を有効に活用し、より良い村政の執行に努めていただきたい。そのためには計画を絵に描いた餅とすることなく、計画に沿った事業を実施、点検及び評価、改善などの作業が必要となると思います。

◆農業用水事業特別会計

主な特徴は人口減や節水意識が高まり水道使用料が減額となりました。また、歳出では梅沢地内の配水池の5カ所に遠隔監視装置が設置されました。

・指摘事項等

主な特徴は前年度に掘削した梅沢地区の井戸2カ所に水中モーターポンプを設置しました。設置後はそれらをあわせた地上管理の揚水施設を主に使用し茶屋ヶ松の高山揚水(立坑)をほぼ使用しなかつたため電気料の削減が図れました。

・指摘事項等

①水道使用料において、収入未済額が前年度と比較し現年度分については減額となつており滞納対策の努力が伺えますが、過年度分については増加しているので、今後も滞納対策に一層努力されることを望みます。

むすび

決算審査の結果は、全般的に会計経理は適正に処理されていました。

①各種税、保険料及び使用料等の滞納問題の改善
②地方創生事業を活用した人口減少問題などの対策
③事業実施時における補助金等有利な財源の確保

また、地方創生事業では村民の意見を多く取り入れ、大都市では困難である小回りの行政が展開できる本村では何ができるか、本村には何が必要かなど、将来に向けた具体的な施策を立案・実行し問題改善に向けて鋭意努力されるとあります。

①農業用水には施設の維持管理費や電気料などの費用がかかりていることを利用者に理解していただき、農業用水の有効な利用に努め維持管理費を抑制するよう望みます。

主な特徴は水道使用料の減額に伴い下水の使用料も減額となりました。

◆水をきれいにする事業特別会計

主な特徴は水道使用料の減額となりました。

④医療費や介護サービス費を抑制するための健康増進事業等の実施
⑤道の駅と村内事業者の連携を図り売上げと所得の向上
⑥農作物の被害を防ぐため鳥獣害対策の充実

限りある財源の中で村長を始めとする執行部、職員の一人一人が工夫して職務を執行し最小の経費で最大の効果を生む努力をすることにより、魅力ある村政の実現に向けご尽力していただくよう切望しむすびといたします。

②高山揚水場(立坑)の維持

⑦研修や意識改革などによる職員の資質の向上

決算に対する本会議質疑

◆一般会計

農作物被害対策事業への補助は平成14年度から行われています。

農政課長 農作物被害対策事業への補助は平成14年度から行われています。

割田毛利男 決算書に滞納となつておる金額が載つておるが滞納対策について今後努力していただきたい。

総務課長 現在も関係各課で様々な滞納対策をしておるが、今後も引き続き一層の努力をしていただきたいと思います。

割田毛利男 上毛高原駅に村が借り上げている駐車場の利用状況は。

総務課長 5区画を借り上げ

村民に利用していただきたいです。平成26年度は利用台数が1247台、稼働率が68・

野上一雄 獣害被害は死活問題となるので引き続き村の積極的な支援をお願いしたい。

野上一雄 防災対策においては、土嚢袋の作り置きをしていないがその理由は。

総務課長 土嚢袋は500袋

役場に用意しております。砂を常時入れておくと袋が劣化するので、砂は㈲O H K Iにストックしてあり有事の際は状況に応じ対応したいと考えています。

野上一雄 河川の氾濫ばかりではなく多様な使用場面が考えられますので早急な対応をお願いしたい。

平形眞喜夫 当初予算で計上があり約190万円程の補助金を交付しました。しかし近年では大分整備が進み申請件数も少なくなつてきています。

野上一雄 村内にある橋梁修繕の今後の見通しは。

平形眞喜夫 23年度から有害鳥獣対策協議会において集団で設置する事業を行つてますが、平成23年度から26年度の間で9件設置しました。

野上一雄 なお、啓発活動につきましては年に1回ですが村の広報を通じ村民へ周知しており、今後も実施していただきたいと思います。

平形眞喜夫 また、村内には97の橋梁があり補修を順次進めていますが、計画では平成51年までかかる予定です。しかし、5年サイクルで橋の点検を実施し、軽微な補修を進めていくことにより大規模な補修の必要性が無くなるようコストの圧縮に努めていただきたいと思います。

野上一雄 道路や橋は村民の生活に密着するものなので安心で安全に利用できるよう今後も管理していただきたい。

平形眞喜夫 各行政区からの要望事項の現状とその実行率は。

野上一雄 4年前から幼・小・中の一貫教育の実施についていた。教育長も切ら目ない一貫教育を実施すると言つていただきたい。

奈良哲男 4年前から幼・小・中の一貫教育の実施についていた。教育長も切ら目ない一貫教育を実施すると言つていただきたい。

野上一雄 4年前から幼・小・中の一貫教育の実施についていた。教育長も切ら目ない一貫教育を実施すると言つていただきたい。

学校教育は学校教育だけで完結する時代ではなく、地域と家庭のご協力やご支援をお願いしなければなりません。

「たかやま学びと生活のやくそく」ということで、幼稚園から中学校までを貫ぐルールを策定していますが、これが本村の一貫教育のベースとなつており、このルールを支えていくために「オール高山」の体制で支援していただきたいと思います。

本村の一貫教育では目新しい事に取り組むよりも、実態をしつかり見つめながら、その状況にふさわしい実を上げる教育を推進していきたいと思いますので皆様のご協力をお願いいたします。

奈良哲男 教育長の熱意を感じました。これからも一貫教育の推進をよろしくお願いしたい。

一貫教育を推進するためには教職員が他の園や学校の内容を理解しなければならないと思う。そのためには複数の種類の教員免許を持つことも重要であると考えますが、高山村で働く教職員の複数免許の保有状況は。

教育課長 幼稚園の教職員5名中、小学校免許保有者は1

名、小学校の教職員13名中、幼稚園免許保有者は2名、中学校免許保有者は11名、中学免許保有者は13名です。

奈良哲男 小中一貫教育全国協議会が10年前に発足しているが高山村は加入を検討しないのか。

教育長 現在、その協議会へは都市部の加入が目立っています。本村としては慎重に検討していくと思います。

奈良哲男 シルバー人材センターは高所作業車を使用しているが資格を持っているのか。

住民課長 現在、シルバー人材センターではユニック車を改造しカゴを付けて作業していますが正式な高所作業車ではなく、資格も持つていません。

奈良哲男 一貫教育を推進す

るためには教職員が他の園や学校の内容を理解しなければならないと思う。そのためには複数の種類の教員免許を持つことも重要であると考えますが、高山村で働く教職員の複数免許の保有状況は。

教育課長 幼稚園の教職員5名中、小学校免許保有者は1

名、小学校の教職員13名中、幼稚園免許保有者は2名、中学校免許保有者は11名、中学免許保有者は13名です。

奈良哲男 正式な作業車ではなく資格が無い。これでは事故があつた場合非常に困ると思いますので早急な対応をお願いしたい。また、高所作業車を購入した場合は有資格者に対して貸出しなども検討していただきたい。

小林進 真田街道推進機構負担金はどのように使われるのか。

地域振興課長 この機構は真田ブランドをいかした観光を推進していくということで、長野県と群馬県の関連する市町村で構成されています。

負担金はこの機構で実施する真田に関する歴史資料の収集、情報発信、加盟市町村の観光資源の紹介、イベントの実施等を行う費用となります。

小林進 真田丸の撮影で高山村への波及効果は期待できるか。

地域振興課長 中山城などを整備し真田街道と三国街道の交差点に位置する道の駅や新田宿等と連携させ真田効果を波及させていきたいと思います。

平形武雄 多くの保守点検をがつてますので購入費用も委託しているが点検回数など数年で回収できると思います。今後は詳細な説明をお願いしたい。

総務課長 来年度からの補足資料に反映していきます。

平形武雄 高山村には宿泊施設が少ない。そのような中、体験交流館の利用状況は。

地域振興課長 体験交流館は年間で100名弱の方が利用しているが、主にインターネットの会やみどりのふるさと協力隊などの学生が多く利用しています。今後は一般の方の利用など幅広く検討していかなければならぬと思っています。

平形武雄 橋梁点検の業者とはどのような契約をしているか。

農政課長 最初の点検の時は県内で資格を有する業者を5社指名して入札を行い契約しています。定期点検について金額も少額なので大規模な点検を落札した業者と随意契約を交わしています。

平形武雄 幼稚園が建設され30年近く経ち老朽化により修繕費も高額になつてきてている。今後どのような対応をとつていくのか。

村長 今のところ建て替えをするほど不都合であるとの情報は入っていません。しかし、今後老朽化により建て替えが必要性が出でくれば検討しなければならないと思っていま

(7) 平成27年11月1日

議会より

す。

平形武雄

来村する外国人への対応について。

村長 今後、外国人が訪れるケースも増えてくると思います。担当部署と良く協議し職員の採用なども検討していきたいと思います。**後藤新次** たかやま高原牧場への放射能の影響と放牧頭数は。**農政課長** 牧草を食べる夏季放牧を開始する際は放射能の検査をして問題が無いと判断出され放牧できない期間もありました。**農政課長** 牧草を食べる夏季放牧を開始する際は放射能の検査をして問題が無いと判断出され放牧できない期間もありました。**教育課長** 校及び小学校の蔵書数は。**後藤新次** いぶき会館、中学校及び小学校の蔵書数は。**林昌枝** いぶき会館が1万冊です。**後藤新次** 多くの人に読んでいただき有効に活用していた**林昌枝** 当初予算に対し年度途中で約2億円の増額、これ**後藤新次** 00万円以上の減額があつた。**総務課長** これは予算の管理が適正にで**後藤新次** 牧場にある白い大きなロール巻の物はなにか。**農政課長** ロールサイレージという冬場の牛の餌です。**後藤新次** ふれあいプラザやいぶきの湯の修繕費が高額であるが、今後の修繕の見通しは。**地域振興課長** 現在は業者と保守契約を結び、壊れる前にメンテナンスを行っています。タンク等はあと10年程度は持つものと考えられます。**後藤新次** 五領からふれあいプラザへ源泉を送っていますが以前より温度が下がりやすくなっているので引湯管の修繕が必要になるものと思われます。**後藤新次** いぶき会館、中学校及び小学校の蔵書数は。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円、**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。**後藤新次** 60万4952円、農業振興基金から162万8090円でした。

の高いものをお願いするもので、平成26年度は8回の補正予算を行いました。主な増額は大雪被害に対する復旧支援事業、道の駅のレストランなどの追加工事、衆議院議員選挙、マイナンバー制度に伴うシステムの更新、地域創生事業のプレミアム付き商品券等

援事業が62件、それらに対する業者災害復旧支援金が8件、事業者災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

総務課長 被害住宅支援補助金が20件、車庫・カーポート・物置への見舞金が39件、商工

物置への見舞金が39件、商工

るが詳細な説明を。

教育課長 中学生の部活動で郡大会や県大会への参加の際に、小学校のスクールバスを利用し運転業務を高山運輸倉庫㈱に委託したものです。送迎回数は郡内が21件、県内が5件、村内で天文台に行つたのが1件です。

なお、費用の総額は約50万円となり、これを走行距離で割りますと、1キロメートル当たり約244円となります。

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の経営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農業者の災害復旧支援が2件、補助事業の絏営体育成支

農政課長 平成26年度は2戸

電による歳入があるがその説明を。

入がありました。

林昌枝 ふるさと祭りの経費

の内訳を。

地域振興課長 ふるさと祭りの経費は総額で703万4000円で村からの補助金は370万円でした。その他に協賛金は村外業者が67社で114万5000円、村内業者が52社で141万5000円、個人の方が29人で56万5000円でした。

林昌枝 花いっぱい事業の経費がいろいろの所から支出されているのはなぜか。

地域振興課長 花いっぱい事業は花いっぱいネットワークに委託料として支出し、その他は地域支援づくり事業として申請された団体に補助金という形で支出しました。今後はわかりやすい予算となるよう改善したいと思います。

林昌枝 給食センターは建設後30年余経つが、老朽化などによりメンテナンス費用も増加している。子どもの数も減つてきていることなどを踏まえ今後の運営方針は。

村長 衛生対策なども考慮しながら専門家や担当課と協議し今後の方針を決めていきたいと思います。

◆農業用水事業特別 会計

平形眞喜夫 医療費を抑制するような事業を開拓し国保税力していただきたい。

平形眞喜夫 基金もほぼ無くなり財源不足を補うために一般会計から法定外繰入をするのか、それとも国保税率を上げるのか。

住民課長 平成27年度予算では既に約3000万円の法定外繰入を計上していますが、実際に繰り入れるかは今後の状況を見て判断したいと思います。

高山村の国保税は郡内でも低い方であり、平成28年度以降、国保税率の改正は避けられないと考えています。

後藤新次 茶屋ヶ松地内にある農業用水施設、いわゆる「立て坑」について今後どのように考えていくのか。

村長 観光施設として活用してはどうかと提言も受けました。たが維持管理費用などを考えるとあまり現実的ではありません。今後は国交省などとも協議し決めていきたいと思います。

平形眞喜夫 残念ではあります。

後藤新次 立て坑を廃止した場合、立て坑内に流れる水路があるがこの利活用は。

農政課長 立て坑を廃止した場合はこの水の利活用はあきらめることになると思います。

後藤新次 残念ではあります。

農政課長 平成26年2月に佐

◆国民健康保険特別会計

平形眞喜夫 基金もほぼ無く

農政課長 数年前にこの施設で普通車を洗車していたという情報があつた時は看板を設置し対応したところ、その後はそのような情報は入ってきていません。しかし、今年に入り村外の方が水を汲んでいるという情報がありましたのでこちらも看板を設置し対応いたしました。今後も注意し管理していきたいと思います。

奈良哲男 各行政区ごとの接続率は。

農政課長 平成26年度末で計画戸数に対する接続率は東地区全体では80・6%、各行政

奈良哲男 各行政区別では原が73・8%、本宿が64・2%、新田が100%です。中央地区全体では58%です。

林昌枝 調停に関する弁護士費用などが一般会計から支出されているがなぜか。

奈良哲男 今後接続率の向上を図るために何等の施設を実施していくのか。

農政課長 アンケート調査などを実施し状況を把握して対応していきたいと思います。



その他の議案に対する質疑

◆平成26年度健全化判断比率及び資金不足比率の報告について

平形眞喜夫 実質公債費比率が増加した要因は。

総務課長 一昨年度消防車を購入し、財源に起債を充てました。この起債の償還期間を通常よりも短く設定したこと等が実質公債費比率を増加させた主な要因となります。

しかし、償還期間を短くしたことにより利子が軽減され全体の償還額は少なくなり経費の節約を図りました。

林昌枝 実質公債費比率の今後の見通しは。
総務課長 実質公債費比率は昨年よりも0・6%増加し3・5%となりましたが、いまだこの数値は良好な比率だと考えております。

しかし、今後実施する道の駅整備事業や地方創生による総合戦略事業ではなるべく補助金等有利な財源を充当したいと考えていますが、村の単独予算を使わなければならぬ場合も出てくると思います。

小林進 個人情報をどのように定義しているのか。

総務課長 個人情報とはどの程度まで把握するのか。

小林進 個人情報とほどの程度まで把握するのか。

総務課長 個人番号の悪用等を犯せば各法律の下で罰則を受けることになるのか。

助金等有利な財源を充当したいと考えていますが、村の単独予算を使わなければならぬ場合も出てくると思います。そうすれば、実質公債費比率は今よりも上がる可能性があります。そうですが、我々職員は事業を実施する際にはなるべく有利な財源を確保し最小の経費で最大の効果を發揮できるよう心がけていきたいと思います。

小林進 住基カードなどと違った強制的に番号がつくことなのか。

総務課長 住民コードに総務省で割り振った番号が足されたものが個人番号となり全員に付番されます。

小林進 個人の情報が全て出てしまうのでは。

◆行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の制定について

総務課長 第4条中にある法別表第2の説明を。

総務課長 法別表第2には情報照会者、事務、情報提供者、特定個人情報の内容などが定義付けられており、村長または教育長が事務を処理するため必要な場合は利用できる範囲を定めているものです。

小林進 重要な番号であるので村でもセキュリティ面では万全を期していただきたい。

ます。そこには個人情報と個人に関する情報であって、当該情報に含まれる氏名、生年月日その他の記述等により特定の個人を識別することができるものとなっています。

平形富二夫 第3条中にある地域の特性に応じた施策とは高山村の場合などどのようなことがあります。

小林進 国民の利便性はどのように向上するのか。

総務課長 基本的には氏名、生年月日ではありますが個人を識別するためには必要なものとなりますと数多くあり事務取扱規定に示されています。

平形富二夫 住民に対してもイナンバー制度の説明を行っているのか。

小林進 國民の利便性はどのように向上するのか。

◆高山村個人情報保護条例の一部改正について

総務課長 保有特定個人情報の開示請求を代理人が行うことを認めるとした事を踏まえ、これを準用して訂正等請求についても代理人が行う事を認めるという内容となります。

林昌枝

任意代理人についての説明を。

総務課長 未成年者もしくは成年被後見人の法定代理人、または本人の委任による代理人となります。

林昌枝 成年被後見人についての説明を。

総務課長 法律で定めた成年被後見人が任意代理人になります。

◆高山村手数料条例の一部改正について

林昌枝 通知カードの再交付と個人番号カードの申請について。

住民課長

通知カードには個人番号と氏名、住所、生年月日、性別が記載されている重要なカードです。就職の際など使う場面もあると思いますので万が一紛失した場合、再交付を希望される方は手続きを明確にすることや損害賠

をしていただき手数料も500円かかることとなります。

また、個人番号カードは通知カードと一緒に申請書が送付されます。その申請書により希望者が申請し発行されるものです。なお、このカードは身分証明書としても利用できます。

償額の適正化を図るため議会の議決を求めるものです。

平形富二夫 この件に関し指定管理者であるたかやま振興公社の取締役会ではどのような意見が出たか。

地域振興課長 事故当時は前副村長が振興公社の社長を務めており対応していましたがその後は保険会社と相手方の話し合いとなり現在に至っています。振興公社からは特に報告は受けておりませんでした。

◆平成27年度高山村一般会計補正予算（第2号）

欲しかった。配慮が足りないのではないか。

地域振興課長 大変恐縮申しそうありませんでした。

奈良哲男 印鑑証明の性別欄について性的な少数者に対する配慮は。

住民課長 現時点で性別欄の廃止は検討されていませんが今後の状況を見て対応していくと思います。

林昌枝 みどりの県民税の事業についての説明を。

農政課長 この事業は昨年度から県の事業として始まりました。昨年度、高山村では280万円程の実績でしたが、今年度は当初予算で1080万円を見込みました。その後区長会議で事業の説明をしたところ各行政区からの要望が増え今回増額補正をお願いするものです。

奈良哲男 商業者が創業支援を受けるには、村が認定されていなければ申請すらできない状況にありますので、早急な対応をお願いしたい。

地域振興課長 商工会から正式に村へ依頼していただきたいと思います。

平形富二夫 振興公社の他の施設で事故が発生した場合も今回と同様の保険が適用となります。

奈良哲男 商工会と村で作成していた高山カレンダーを今年は作らないと聞いたがその理由は。

地域振興課長 カレンダー用の写真を募集すると、写真や応募者が毎回同じ人が多くなつてきましたので今年は見送らせていただきました。

林昌枝 作らないのであれば商工会にその旨を連絡して

道の駅整備事業に伴

の伐採をするものです。

地域振興課長 貸出しは無料ですが燃料は満タン返しでお願いしています。

林昌枝 竹粉碎機の利用料についての説明を。

地域振興課長 貸出しは無料ですが燃料は満タン返しでお願いしています。

林昌枝 道の駅整備事業に伴

なお、参加状況により電話などで勧奨し、より多くの方に受診していただくよう募集の工夫を行っていきたいと思います。

林昌枝 予防事業等の実施回数は。

平成27年度高山村国民健康保険特別会計 補正予算（第1号）

う用地取得で線下補償分や税
補償分を上乗せして支払うの
はなぜか。

地域振興課長 用地交渉をす
るなかで条件として提示させ
ていただきました。



議案などの審議結果

議員名簿 議案名等	賛成	反対	議決結果	1 野上 一雄	2 割田 毛利男	3 平形 眞喜夫	4 奈良 哲男	5 小林 進	6 平形 武雄	7 平形 富二夫	8 後藤 新次	9 林 昌枝	10 有馬 嘉太郎
平成26年度高山村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、歳入総額は4,306万6,239円、歳出総額は4,245万4,662円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成26年度高山村介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、保険事業勘定の歳入総額は3億6,664万629円、歳出総額は3億4,712万6,242円でした。また、サービス事業勘定の総額は歳入、歳出とも150万6640円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成26年度高山村土地開発事業特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、歳入総額は188万3,649円、歳出総額は140万6,537円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成26年度高山村農業用水事業特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、歳入総額は7,610万250円、歳出総額は7,567万2,882円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成26年度高山村簡易水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、歳入総額は8,617万1,206円、歳出総額は8,411万826円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成26年度高山村水をきれいにする事業特別会計歳入歳出決算認定について 歳入歳出決算を議会が認定するもので、歳入総額は1億2,581万8,455円、歳出総額は1億2,337万704円でした。	9	0	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—





一般質問

一般質問の記事は、各質問者がそれぞれ編集し掲載しています。



A リンドウ組合で十分な話し合いをお願いしたい



野上一雄議員

問 村ではリンドウ専属の部署は作れないでしょうか。これから参入して来るであろう人達に分かりやすく指導できる体制づくりも必要かと思うたい。

一部の人は有利な販売先を確保してあり、安定販売をしているなど聞こえてきています。足並みが揃わないこのような事で、果たして産地化は可能なのでしょうか。

村長 リンドウ組合の個選、共選のわだかまりは、職員を通じて聞いておりますけれど、販売先までの指導、助言は難しいものと考えます。今回の問題については組合内部で十分に話し合っていただき、問題を解決していただきたい。

問 村ではリンドウ専属の部署は作れないでしょうか。これから参入して来るであろう人達に分かりやすく指導できる体制づくりも必要かと思うたい。

先日、新聞に「高山リンドウ産地化に向けて」という記事が載っていたのですがご覧になりましたか。勢多農林高校で、コストがネックの組

ついて把握はされているのでしょうか。産地化、産地化と言っていますが、組合の統一なくして発展は望めないのでないのでしょうか。自分は新規参入の身で右も左もわからない者ですが、そのような組合員に、あなたの出荷方法は個選ですか、共選ですかと言われても出荷した事のない者には確約はできません。

村長 他の農産物と同様ですが特に高山の花であるリンドウの振興についてお聞きしたい。メージアップや農業振興地域の活性化のためにも重要です。ながら販売や紹介をしていきたいと考えております。また、補助事業についても、より有利な事業を紹介できるように努めてまいりますので今後ともご協力をお願い申し上げます。

村長 リンドウの開発は勢多農林高校で一括管理していると思いますが、今のところ報告は来ておりません。リンドウ組合ですけれどもリーダーの方には、この組合全体が利益を共有するような形にしていただきたいと思つております。





平形富二夫議員

Q 高山村独自で出来ることから 人口減少対策を

A 地方創生事業の総合戦略策定事業の 中で現在推進中

問 人口減少の要因は「自然動態」「社会動態」がありましたが、その中で空き家が多くなったのも大きな理由だと思います。空き家を少なくするには古民家を再利用することが有効な手段だと考えていました。

そのためには、まず最初に空き家の調査が必要であり、何人かの区長と話しをしましたが、役場から依頼があれば協力ができるそうですので、行政区ごとに調査を実施して役場に報告し、それを役場で集計し把握することが空き家対策のスタートだと思います。

集計後、空き家の所有者が貸しても良いか確認し、貸すなら「個人」「不動産業者」「役場」などでどこが良いか希望を聞き、話が決まれば改修が必要な場合には補助金を交付して改修し、改修後は古民家情報をとして村のホームページ等で紹介していくべきだと思います。

空き家が少なくなれば人口減少が緩和され景観も良くなり防犯対策にもつながると思いますが、村長は高山村の人口減少対策をどのように考えていますか。

村長 人口減少は高山村ばかりでなく全国的な傾向となっていることは皆様もご承知のとおりだと思います。国では地方創生事業として、まち・ひと・しごと創生本部が設置されました。

本村では急速に進む人口減少を克服し、若い世代の就労・結婚・子育てに対する希望の実現や地域の特性に即した地域課題等の解決を図り、魅力ある高山村を創生するために必要な事項を全庁で検討するため地方創生・人口減少対策会議を設置しました。また、実行部隊として、高山村まち・討委員会を設置し、総合戦略として今年から基本目標、施策、基本的方向、効果検証、方法等の検討を進めています。

問 私は日本全体の人口減少対策のことではなく、高山村の対策をどのように考えているかということを質問しています。

先ほど、改修が必要な場合には補助金交付をと申しますが、村営住宅で一番新しい戸室第2団地の工事費は1棟当たり約1300万円かかる

問 地方創生事業の中には当本部が設置されました。

本村では急速に進む人口減少を克服し、若い世代の就労・結婚・子育てに対する希望の実現や地域の特性に即した地域課題等の解決を図り、魅力ある高山村を創生するために必要な事項を全庁で検討するため地方創生・人口減少対策会議を設置しました。また、実行部隊として、高山村まち・討委員会を設置し、総合戦略として今年から基本目標、施策、基本的方向、効果検証、方法等の検討を進めています。

問 私は日本全体の人口減少対策のことではなく、高山村の対策をどのように考えているかということを質問しています。

先ほど、改修が必要な場合には補助金交付をと申しますが、村営住宅で一番新しい戸室第2団地の工事費は1棟当たり約1300万円かかる

いわけが出る。」こういう言葉を残しております。



村民ひらば

地域おこし支援隊

渡部美智子

村の人から「支援隊わたくちやん」と呼んで頂いています私は東京生まれの埼玉・新潟育ち、平成26年7月に高山村にやってきました。新潟の雪深い魚沼で小中高と過ごした田舎ものですが、引越しが多くたため、地域付き合いをしたことがあります。

高山村での人と人の繋がりが密な生活は新鮮そのものであります。本当に楽しませて頂いています。中でも二年連続でお囃子に参加させて頂いた関田の夏祭りは特に印象深い思い出になります。



郡民体育祭 玉入れ競技優勝！



9月27日、高山村が主会場となり開催された吾妻郡民体育祭の玉入れ競技で見事優勝いたしました。(メンバーは本宿分館の女性、特別職、議員、教育委員)

平成27年11月	
4日	議長杯ゲートボール大会 東広場
9日	農林建設課常任委員会行政視察
10日	町村議会議長全国大会 東京都
11日	新潟県・長野県
16日	群馬県知事との懇談会
17日	神奈川県・東京都
20日	議長杯グラウンドゴルフ大会 前橋市
24日	県議会広報研修会 運動公園
27日	議会運営委員会 高山村役場 議員控室
1日	議会全員協議会 高山村役場 議員控室
3日	議会全員協議会 高山村役場 議員控室
7日	平成27年高山村議会 第4回定期会
11日	高山村役場 議場

【発行責任者】
議長 有馬嘉太郎
委員会編集特別委員会
委員長 奈良良哲
副委員長 林昌枝
上田形嘉男
野割平枝
毛利真喜
毛利雄

豪雨の影響で関東や東北地方の各地で甚大な被害が発生しました。一日も早い復興を願っています。
猛暑の夏も終わり、収穫の秋をむかえ中山盆地にも黄金色の稲穂が実りました。最近はコンバインが普及し一日にして作業も終わってしまいます。自然乾燥としてハンデに掛けてきた風景が少なくなるのは淋しく思われますが農家も高齢化となり、農業を続けるには機械に頼るしかないのかなども思います。これからは山から里へと紅葉の美しい季節となりますが、そんな風景がいつまでも続くことを願っています。
今後も村民皆様に読みやすく親しみやすい議会だよりをお届けできる様に努力したいと思いますので、ご指導ご協力をお願いいたします。

編集後記

お知らせ

平成27年高山村議会
第4回定期会
・12月7日(月) 初日
・12月11日(金) 最終日(予定)
両日とも午前10時 開会(予定)
【一般質問は11日の予定】
・議会傍聴について(先着18名)
当日受付をして簡単に傍聴することができます。
詳しくは議会事務局へお問い合わせ下さい。
☎ 0279-63-2111(代表) または
☎ 0279-26-7957(直通)